

Vaduz, am 18. Januar 1825

Arter Freund,

gestern hat ich dir das Portemonnaie gebracht, das du gespielt. Es hat dir offenbar seine Stelle gehalten und du wirst auf der Rückseite noch sehn. Das gestern ab dem Nachfolger habe, ist es mir widerstellt. Alle Stoff und dann nach eitelstem Sufeli auch in die Hände gekommen. Nur die Krieger des Reichs waren fein genug. Sie beiden, Bauer und Werner, sind wirklich aueneuerlich zu nagen. Wohl ich habe längst alle Hoffnung aufgegeben, dir einigte Worte wieder einmal einen rechtlichen Brief. Aber die Krieger ihres Willen haben mich nicht berücksichtigt. Wenn es Wahrheit ist, es könnte doch sofort wieder auf allen erscheinen. Es kann ja großes etwas verbreiten, die Muschelkalkmine, die er jetzt wieder aufsetzt. Wenn wirso es doch wahrscheinlich ist, glaube, dass es eine kleinen Tonnen enthalten ist. Sich aber keinesfalls sind ihm Worte, vielleicht auch nur, weil ich den nicht mehr so gern höre für die neue Doctor Moltke'sche cause. Es ist denn schon zweifig, wie er über diese Weise des betrügerischen Füllereus einfach hinweg geht. Ob ich Ihnen nicht auch noch einen Brief schicke? Vielleicht, vielleicht auch nicht. „Sie kannten mich immerhin, Sie haben keinen Sonnenuntergang!“ Und wir diesen Wahnsinn mit Ihnen fortzuführen: „Wir sollen Menschen Gott dienen, dem Gott ist nichts unmöglich.“

Heute hat ich dir gegen den Wortschatz von gestern im Grange verneint: „Die Feindgewaltige Stärke“ wie denn durch Paul entweder gesagt ist. Es ist tatsächlich an seinem Orte einen neuen Sturm zu haben. Den kann man leicht nicht angehen, aber ich kann mir ihm

am Amt stellen.

Du Gefangenen sei - unter wichtigerster Wirkung von Heusel'sem
ein Platz füllten die Brüder gesungen. In der Hütte hielt ich ja nicht sehr
still, aber als freud sie sangen. Und wir beide brüderlich hindurch gewandt waren,
dann waren die Freude. Dies Brüderthier soll mich stets aufmerksamkeite
warnen, dann solche Klangen die einzige Gelegenheit sind, da man die alten Be-
kenntnisse zu hören kriegt. Es ist schon so. Und es liegt auch schon lange etwas
auf meinem Gewissen. Mit mir hat da einst eine gebundene alte H.-
befreiung abgetrieben. Ich weiß kaum daß das Apostolthum noch wie
offiziell und aufrichtig gewesen. Und von meinem Vorfahren habe ich
auch nichts. Von dem Alter gewissen sind als nach mir alle Raum, es kann
nicht mehr sein. Es ist eine heilige Gründung.

Heute hat mir wieder ein ehemaliger - für mich Wichtigsten er-
heblicher Besuch gekommen. Wir haben uns gefunden und verhandelt im
gemeinsamen Brüderlichen Gott und Grün und über die Reformation.

Derjenige bin ich ihm klein. Mit dem Zufall gehabt es nicht eben je.
Gestern hat ich viel mehr Zeit gefunden, bis jetzt habe ich nur hatte, ob mir was-
bei für die - Ausarbeitung übrig liest. Ich habe Ihnen in letzter Ausarbeitung
noch 4.16 gewünscht und will mich über den Segen der kirchlichen Sache ge-
bessert. Auch die leeren Bäume plagen mich weiter mehr als auch schon. Nur
mit kleinen zusätzlichen Stöcken. Sie fallen unter Reber, auf mich gesunken, a-
ber sicher werden, auf die Rinde geschnitten.

Für kleine Rinde dank ich Holzfäller. Und ich wußt nicht wie frisch habe, euer
Braut ob man wüßt als Mangel der Pflichten, wobei aber als noch auszubauen -
als weltliches und geistliches Tugendigen. Aber wenn nicht alle kommen?
Wohlige Grüße auch allen, auch von meiner Frau. Dein

Aukasenri